

EL

ECO DE DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells y Garcia, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA EPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Jueves 4 de Mayo:

El Eco de Cartagena

Descubrimiento de una caverna de piedra pulimentada.

Cerca de Belfort se ha hecho un descubrimiento arqueológico importantísimo que describe de este modo el Dr. Bernard, médico de dicha localidad:

«El 2 de Marzo, estando varios obreros extrayendo materiales de un terreno calizo jurásico para la construcción de un fuerte, hicieron estallar una mina. La explosión de la roca descubrió un pequeño orificio correspondiente a una cavidad, cuya extensión y profundidad no podía apreciarse desde luego. Abriendo un poco más el orificio, se atrevieron a penetrar en su interior los obreros, provistos de candiles, y se encontraron en una vasta caverna, cuyo suelo, muy desigual y en declive, empezaba tres metros mas abajo de la abertura de entrada. La sorpresa de los obreros, ya muy escitada, llegó a su colmo cuando al andar por aquel tenebroso antro, tropezaban con innumerables cráneos y osamentas humanas. No se encontró ninguna puerta, ninguna abertura, ninguna comunicacion con el exterior; reinaba el silencio mas profundo y la oscuridad mas completa; tampoco habia indicio alguno de vida orgánica.»

Avisados los capataces primero y los ingenieros despues, pudieron estos contener el desorden de los obreros, que estropeaban algunos cráneos, sin sospechar la importancia científica del descubrimiento. El dia siguiente llegaron personas competentes, entre ellas el Sr. Parisot, alcalde de Belfort y autor de una obra de geología; Mr. Dietrich, presidente de la sociedad de emulacion de Belfort; Mr. Yandt, ingeniero jefe de puentes y calzadas, y Félix Velot, los cuales hicieron una minuciosa inspeccion.

El fondo hacia la izquierda presentaba un espectáculo imponente: una especie de altar formado por magnificas estalagmitas en columnas, sin las estalactitas correspondientes, y semejantes a los mausoleos de mármol blanco de una necrópolis. A la luz de las lámparas este espectáculo era verdaderamente mágico.

El aspecto de necrópolis no era una ficcion; un efecto de ilusion sino una realidad. Avanzando con precaucion en el laberinto de cantos amontonados, se observó cierto arreglo sistemático en forma de dólmenes. En las cavidades semi-naturales, semi-artificiales, se veian cabezas enteras perfectamente conservadas, cráneos rotos o incrustados en las estalagmitas, tibias, femurs, humeros y otros huesos de diferentes tamaños.

En otra parte de la caverna se han encontrado cuhillos de sílex tallado, tres hermosos vasos de barro negro con dibujos y en forma de urnas, parecidos a los encontrados por M. Eduardo Lippert en la caverna de Fourfos, en Bélgica, pero en estado de integridad perfecta. Tambien se han encontrado brazeletas de piedra tallada.

En diferentes direcciones se veian galerias mas o menos accesibles, y en una de ellas una especie de aglomeracion de dólmenes. Evidentemente era una verdadera necrópolis de la edad de piedra pulimentada.

Este descubrimiento era demasiado precioso para la ciencia para que no se tomase enseguida las precauciones necesarias a su conservacion. Diéronse órdenes para cesar por ahora los trabajos de explotacion de la cantera inmediata y para impedir el acceso a la multitud, ansiosa de ver una cavidad de 36 metros de largo por 10' de ancho y otros 10 de alto, sin contar las cavernas laterales que se comunican con la grande por medio de estrechas galerias. Por diferentes indicios se puede conjeturar que estas cavernas secundarias son muy numerosas y se estienden a lo lejos formando un verdadero laberinto.

M. Félix Velot, encargado oficialmente de la dirección de las investigaciones, ha emprendido ya algunas, sacando pedazos de esquelitos de los incrustados en las estalagmitas, y espera sacar un esqueleto entero. Ya tiene reunido un osario precioso que permite útiles comparaciones y reflexiones sobre ciertas condiciones de la vida de los hombres prehistóricos.

Pero no se limita a todo esto el interés del descubrimiento, sino que este envuelve un manantial de informaciones sobre las edades lejanas, cuya historia trata de constituir la ciencia moderna.

Hasta el presente las primeras exploraciones no han hecho descubrir mas que una caverna funeraria de la edad de piedra pulimentada, una necrópolis encerrada hace muchos siglos y que solo revela de un modo limitado las costumbres de una época relativamente moderna en la historia del hombre. Pero inducciones serias hacen esperar riquezas mucho mas importantes que descubrirán las escavaciones que sistemáticamente se van a emprender. La posición topográfica de la caverna, sentada en una de las capas inferiores del piso jurásico (tannocollitico inferior, batouiano), sobre el límite exacto de la orilla del antiguo mar jurásico, enfrente de una montaña esquitosa del terreno de transicion (devoniano), hace esperar todo un mundo de riquezas paleontológicas de la época cuaternaria, de la época terciaria y aun de la época cretácea.

Nuestra imaginacion, guiada por juiciosos razonamientos, nos hace ver ya a algunos metros bajo el suelo de la caverna, en el fondo de esas galerias casi verticales y por ahora insondables, cuyas fosas se ven entre los dólmenes sepulcrales y los montones de cantos, así como en las galerias laterales, inmensos yacimientos de las faunas cuaternaria y terciaria, y quizá (porque no?) el hombre de las cavernas, un verdadero troglodita. Tenemos razones para buscar y grandes probabilidades de encontrar.

Si estas esperanzas se realizan, se habrá conseguido fijar un punto de la habitacion del hombre en las primeras épocas de su aparicion y suministrado una piedra para el futuro monumento de la geografia prehistórica. Esta parte filosófica de la cuestion envuelve quizás un interés mayor y superior a todas las demas consideraciones.»

Crónica local.

JUNTA DE OBRAS

DEL

PUERTO DE CARTAGENA.

Mes de Abril de 1876.

Estracto de los productos de los arbitrios concedidos para las referidas obras, por Real decreto de 4 de Junio de 1875, recaudados por la Administracion de aduanas, en el mes expresado, segun los partes diarios y detallados del Interventor de la Junta; y que esta publica en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 25 de su reglamento.

BUQUES Pesetas.

Recargo de 50 o/o en el derecho de descarga y viajeros. 8.092 29

MERCADERIAS.

Arbitrio segun tarifa de la catiga. 2.123 75. Arbitrio segun tarifa de descarga, 8533 41. 7.637 16

TOTAL. 18.749 45

Cartagena 2 de Mayo de 1876.

—V. B. El Presidente, Botella. Por acuerdo de la Junta, el Secretario, José Galmayo.

Esta mañana ha entrado en nuestro puerto procedente de Orán, el vapor correo francés, saliendo a la una de la tarde para Marsella.

Como dijimos ayer, hoy ha salido para Marsella el comandante, oficial y clases que deben embarcar en el aviso Jorge Juan que para servicio